

# Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

## ACTES DU 7<sup>e</sup> CONGRÈS INTERNATIONAL DE FRANCOPOL

**Montréal, 14 novembre 2023** – Durant deux jours consécutifs, soit les 8 et 9 novembre derniers, des membres d'organisations policières et d'écoles de police de l'ensemble de l'espace francophone, venus d'Afrique, d'Amérique et d'Europe, se sont rassemblés à l'hôtel Fairmont de Mont-Tremblant, au Québec, pour partager et collaborer autour du thème du 7<sup>e</sup> congrès international de FRANCOPOL : *Police et citoyen – mieux agir ensemble*. Ce sont plus d'une centaine de policiers et gendarmes du Bénin, du Cameroun, de Côte d'Ivoire, du Liban, de Madagascar et de Tunisie qui ont également participé au congrès à distance.

Organisé sous forme de conférences, d'ateliers et de tables rondes, ce congrès a permis à plus de 300 participants d'échanger sur des défis d'actualité entourant le domaine policier.

« Renforcer les relations et le lien de confiance entre la police et la population est au cœur des préoccupations des organisations membres de FRANCOPOL. Être à l'écoute des attentes et des besoins des citoyens dans l'exercice des missions de police est l'un des objectifs fondamentaux du concept de police de proximité » indique madame Sophie Hatt, présidente de FRANCOPOL, dans son discours d'ouverture de l'événement.

« La richesse des contenus présentés et la pertinence des sujets discutés nous ont permis de constater que malgré les différences que nous pouvons observer au sein des corps de police, nous faisons face à des enjeux communs. C'est en se rassemblant qu'on permet aux organisations policières d'évoluer et de mettre en place les pratiques les plus inspirantes », souligne Patrice Cardinal, secrétaire général de FRANCOPOL.

La Police et citoyen, le recrutement, la lutte contre les violences faites aux mineurs, la prévention de la radicalisation sont les thématiques qui ont animé les tables rondes en séance plénière. Neuf ateliers étaient également proposés aux participants. Tous les sujets ont été abordés dans une optique de collaboration et de partenariat afin d'améliorer nos pratiques en s'adaptant aux nouvelles réalités.

« Les propos dégagés lors de la table ronde récapitulative du congrès confirment l'importance du partage d'enjeux communs diversifiés pour améliorer la formation et nos pratiques policières. Un événement inspirant ! » Souligne Pierre St-Antoine conseiller stratégie et instances de FRANCOPOL.

Nous remercions l'ensemble de notre communauté et plus largement l'ensemble de la francophonie, mais aussi nos partenaires institutionnels et privés d'avoir contribué au succès et au rayonnement de cet événement.